

JANVIER 2021



ENTRE NOUS, LA CHRONIQUE MENSUELLE DE GIF

Sommaire

La chronique de Gif
 La lettre mensuelle de décembre
 La lettre du cyber-conseiller
 La lettre du guide du ciel
 La rubrique « histoire »
 Le passeur de science
 Publication Au Fil des Jours
 Nouvelles des adhérents
 La mutuelle Mercer
 Administration de l'Association
 Quelques chiffres
 Nostalgie

La nouvelle année tient ses promesses

Ce matin, je prends conscience avec stupéfaction que la plupart de mes chroniques de l'an passé traitaient de près ou de loin de la pandémie ! Sans parler des médias. Quelle indigestion ! Vous imaginez combien de virus il vous a fallu ingérer sachant que leur taille tangente les 0,125 microns. Mille fois pardon pour ce bourrage de crâne, mais je dois continuer encore un petit peu...

A peine évanoui le discret Paris-Dakar comme son nom ne l'indique pas, voici la course du Vendée Globe en solitaire et sans assistance.

En solitaire et sans assistance, non dans un bateau de course mais dans une galère, c'est devenu le sort de tout un chacun dans la course au vaccin salvateur. Etes-vous pour ou contre ? Avez-vous changé d'avis ? Avez-vous obtenu un rendez-vous, en combien de temps et à quelle distance de chez vous ? Etes-vous déjà vaccinés ? Ça va trop vite ou trop lentement ? Pfizer, Moderna, Astra-Zeneca, Tartempion ? Mais si vous n'êtes pas « informatisé », bonne chance pour survivre dans ce monde électronique.

J'espère que vous ne faites pas partie de ces irréductibles gaulois qui, le jour où il sera proposé un vaccin contre la mort, refuseront de le recevoir par peur des effets secondaires.

Cette année encore, nous verrons très certainement les théories complotistes les plus farfelues et les « fake news » croître et embellir. Vous connaissiez déjà les plus courues : personne n'a jamais marché sur la Lune (sauf Tintin), la terre est plate (9% des français le croient), les virus du sida et le coronavirus ont été fabriqués en laboratoire (voir le film « hold-up »), les pyramides d'Egypte ont été construites par des extra-terrestres, le réchauffement climatique est un canular, la 5G affaiblit notre système immunitaire. Je vous en propose d'autres, bien gratinées comme vous les aimez :

- Nous ne sommes pas réels et nous vivons au coeur d'une simulation informatique créée par une civilisation plus avancée que la nôtre (il faut lire « l'anomalie », le dernier Goncourt).
- Nos téléviseurs sont truffés de caméras et de micros cachés qui permettent aux « illuminatis » qui gouvernent le monde de nous diriger à leur profit.
- La théorie délirante et virale mêlant pédophilie, satanisme et Hillary Clinton, qui a connu un puissant regain à la faveur de la pandémie, jusqu'à convaincre des candidats →

→ républicains au congrès américain.

Soyons donc vigilants et amusons-nous un peu avec toutes ces âneries, cela nous changera de la morosité ambiante.

Et pour vous amuser un peu plus tout en respectant les gestes barrière, mettez donc à profit la **Chandeleur**, ou fête des chandelles, qui se fêtera le 2 février (merci au regretté pape Gélase 1er), soit 40 jours après le 24 décembre. Au risque de grossir par manque d'exercice car couvre-feu oblige, ôtez votre masque, mettez un louis d'or (sinon une pièce de 2 euros) dans votre main gauche, faites sauter les crêpes et ... mangez-les. Vous serez gros mais riche, c'est promis. Et surtout conservez bien votre masque pour le prochain mardi-gras.

A la chandeleur, l'hiver cesse ou prends rigueur, mais le disque solaire symbolisé par la crêpe annonce le retour des beaux jours. Et les beaux jours, c'est bien là où je voulais en venir dans mon titre.

Portez-vous bien et à bientôt au soleil,

GIF

PUBLICATIONS DE L'ASSOCIATION

Envoi à tous de la **LETTRE MENSUELLE** de décembre 2020 (304 envois). La chronique de GIF pour ce mois s'intitulait : « Les fêtes de fin d'année ? Mais j'adore », où vous constaterez que la tradition, ce n'est pas si simple. Les lettres mensuelles de 2020 sont toutes consultables dans la rubrique « Archives ».

[lire cette lettre...](#)

Envoi à tous de la **LETTRE du Cyber conseiller** de novembre/décembre 2020 (305 envois). Pour cette lettre, un nouveau look a été mis en place. ainsi qu'un sommaire éclectique : Windows Hello, Navigation privée, Les ransomwares, Réinitialisez votre password, Etre à jour avec Office, Racontez vos propres histoires, Accelerez le démarrage de votre machine, Réunion vidéo Jitsi-Meet, La 6e génération.

[lire cette lettre...](#)

Pour des raisons de disponibilités et de manque de sujets, le **Bulletin Trimestriel** du 4e trimestre 2020 ne sera pas mis en ligne. Depuis le début de cette publication, c'est seulement la seconde fois que nous sommes contraints d'en annuler la parution. Veuillez nous excuser. Nous profitons de l'occasion pour vous inciter à nous transmettre des textes publiables dans ce bulletin.

Parution de LA **LETTRE DU GUIDE DU CIEL** 170 de janvier 2021, par Guillaume Cannat. Au sommaire ce mois : Photos de l'aube sur l'étang d'Or - Le ciel à l'oeil nu en 2021 - Le calendrier astronomique 2021.

[lire cette lettre ...](#)

Une ancienne rubrique que nous avons abandonné faute de sujets vient de revenir ce mois, grâce à notre ami Maurice DUCLOS. Il s'agit de la rubrique **HISTOIRE**. Vous y trouverez une vidéo comparant des photographies des plages normandes lors du débarquement de 1944, et la vue de ces plages de nos jours. Surprenant ! Allez les anciens, vous disposez probablement de documents intéressants l'histoire proche ou lointaine. N'hésitez pas à nous les confier pour publication.

[accéder à la rubrique ...](#)

Dans la rubrique « **LE PASSEUR DE SCIENCE** », une nouvelle vidéo de vulgarisation vous explique ce qu'est la réalité virtuelle.

[accéder à la rubrique ...](#)

PUBLICATIONS CFR, UFR, FNAR

Parution du mensuel **AU FIL DES JOURS** n° 163 de janvier 2021, une publication CFR/UFR/FNAR. Au sommaire : Voeux - consultation citoyenne - vaccination - CFR, la retraite - La santé - vie des fédérations.

[en savoir plus ...](#)

NEWS DES ADHÉRENTS



Nous devons déplorer la disparition le 4 janvier de **Pierre POTIER**. Vous trouverez plus d'informations dans la rubrique « Nos Peines ».

[accès à "nos peines" ...](#)

Nous accueillons avec grand plaisir **Jean-Pierre MAURY**, nouvel adhérent qui nous a rejoint le 1er janvier. Ancien technicien de Burroughs, c'est un passionné de course automobile.

Robert SCHEIDT a décidé le 20 décembre de quitter notre Association. Il avait adhéré en juin 2005.

Jean PAGET a décidé le 26 décembre de quitter notre Association.

Jean-Marie MEDALE a décidé le 11 janvier de quitter notre Association.

Nous souhaitons bonne route à nos trois ex-collègues démissionnaires.

MUTUELLE MERCER

Mise en ligne dans votre espace protégé des tableaux de garanties des 3 régimes de frais de santé.

Vous avez du recevoir vos cartes de tiers payant 2021, ainsi que le document échéancier des cotisations pour 2021. Les cotisations augmentent de 5% au 1er janvier. Cette augmentation ne s'applique pas au contrat d'assistance.

Une information sur les raisons de cette hausse vous sera présentée dès que les résultats 2020 seront disponibles chez Mercer, vraisemblablement en début de 2e trimestre pour des résultats complets.

ADMINISTRATION DE L'ASSOCIATION

Une nouvelle réunion du **Conseil** est prévue en février. Elle sera du type visio-conférence comme la précédente. Elle aura pour but de faire l'état →

→

d'avancement des actions entreprises lors de la réunion du mois de décembre. Vous serez tenus informés du résultat.

A leur demande, **Janine BEURRIER** et **Jean GAIROT** ont mis fin à leur mandat d'administrateurs. Ils demeurent bien sûr adhérents de l'Association.

L'appel à **cotisations 2021** a été lancé début janvier.

A l'heure où vous recevez cette lettre, un grand tiers des adhérents a déjà réglé sa cotisation.

Afin de faciliter notre travail, nous vous demandons de privilégier votre règlement par virement bancaire et d'utiliser le bordereau de cotisation prévu.

En cas de paiement par chèque, la seule adresse postale à utiliser est celle de Claude FOISSEY. Vous la trouverez sur le bordereau. Merci.

[bordereau de cotisation ICI ...](#)

Nous voici presque arrivés à l'époque où, comme chaque année, nous avons tous rendez-vous en **Assemblée Générale**.

C'est un moment privilégié au cours duquel, après avoir écouté sagement (ou non) le bilan de l'année passée en termes de résultats, de voyages, de compléments santé, d'entrée ou de départs de collègues, etc, nous nous retrouvons enfin tous à table pour un bon repas entre amis.

Mais il est clair maintenant que cette journée, que beaucoup attendent avec impatience, ne pourra pas se tenir de si tôt. Si la date reste inconnue, le responsable, lui, est bien connu.

Nous réfléchissons actuellement sur la possibilité d'organiser « une assemblée générale virtuelle » autant pour vous tenir informés que pour respecter une obligation légale de réunir une A.G. au moins une fois par an. En effet, certaines décisions doivent absolument être entérinées par une majorité d'adhérents, présents ou représentés.

Mais Il ne parait pas raisonnable de connecter en vidéo une bonne centaine de personnes, ce qui représente une

moyenne des adhérents présents lors de nos AG. précédentes.

En effet, les obstacles sont nombreux : difficultés de s'entendre sur un horaire commun, impossibilité pour certains de se connecter sur internet, difficultés de suivi dues au trop grand nombre de participants dans le logiciel de « visio-conférence », etc ...

Nous nous orienterons peut-être vers un scénario « off-line » du type suivant :

▶ **1** : réunion préalable du Conseil d'Administration qui fixera les points à mettre au vote des adhérents.

▶ **2** : envoi à tous du compte-rendu de cette réunion, de liens d'accès à des documents d'information éventuels, et de formulaires de vote.

Les adhérents sont à ce moment invités à nous envoyer les questions de leur choix et leur éventuelle candidature à un mandat d'administrateur devenu vacant.

▶ **3** : A une date à préciser, les adhérents retournent leurs formulaires de vote remplis.

▶ **4** : envoi à tous du compte-rendu de cette AG, rappelant les différents points, les réponses aux questions, le résultat des votes, puis mise en oeuvre des décisions votées.

QUELQUES CHIFFRES

Chiffres extraits de la base de données des adhérents. A ce jour :

- ▶ 315 adhérents sont actifs
- ▶ 10 adhérents ne possèdent pas internet
- ▶ 127 adhérents utilisent Orange
- ▶ 61 adhérents utilisent Gmail
- ▶ 36 adhérents utilisent Free
- ▶ 16 adhérents utilisent SFR
- ▶ 9 adhérents utilisent La Poste
- ▶ 8 adhérents utilisent un nom de domaine personnel
- ▶ 7 adhérents utilisent Yahoo Mail
- ▶ Le reste est réparti à 1 ou 2 par fournisseur

NOSTALGIE ...

BORDEAUX 2019



DIJON 2018



CROISIERE 2018



RENNES 2017

